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DATA: Quatro dias do mês de abril do ano de dois mil e dezenove. LOCAL: Rua General 1 
Labatut, 273, Barris, Salvador, Bahia. PARTICIPANTES: Conselheiros: Enfª Maria Inez Morais 2 
Alves de Farias – Presidenta; Enf Handerson Silva Santos – Vice-Presidente; Enfª Keyla da 3 
Silveira Pinto – Primeira Secretária; Enfª Vivalnita Mendonça da Encarnação – Segunda 4 
Secretária; TE Aline Soares da Silva – Primeira Tesoureira; AE Fernando de Jesus Teixeira – 5 
Segundo Tesoureiro; demais Conselheiros(as) Efetivos(as): Enf Alexandro Gesner Gomes 6 
dos Santos; Enfª Andreia Santos de Jesus; Enfª Helena Gomes Ribeiro Pereira; Enfª Elisa 7 
Auxiliadora da França Ribeiro; TE Adriana Coelho da Silva; AE Joana Evangelista Conceição 8 
Silva; Enfª Liana Figueiredo Almeida de Souza, TE Eduardo Alexandrino; TE Dart Clair 9 
Carvalho das Virgens Cerqueira; TE Marcos de Oliveira Silva. Conselheiros(as) Suplentes 10 
convocados(as): Enf Gregório Neto Batista de Sousa; TE Neli Francisco Xavier; TE Marcus 11 
Vinícius Silva Palma; e demais Conselheiros(as) Suplentes: AE Ana Lúcia Dias; Enfª Dirlaine 12 
Cristina Aguiar Souto Cruz. O Conselheiro Jairo Oliveira dos Santos, com ausência 13 
justificada. Presenças da fiscal Enfª Ana Paula do Vale Marra, do procurador geral Saulo 14 
Morais e da advogada Joara Brito Ferreira. I. EXPEDIENTE: 1.1 Abertura dos trabalhos e 15 
verificação do quórum. Após a verificação do quórum, dá-se início à 565ª Reunião 16 
Ordinária do Plenário do Coren-BA, às oito horas e vinte e cinco minutos, com as presenças 17 
dos Conselheiros acima mencionados. A Presidenta Maria Inez Morais Alves de Farias torna 18 
efetiva a participação dos(a) Conselheiros(a) Suplentes(e) Gregório Neto Batista de Sousa, 19 
Neli Francisco Xavier e Dirlaine Cristina Aguiar Souto Cruz, às treze horas e trinta e oito 20 
minutos, por ocasião das saídas dos(as) Conselheiros(as) Vivalnita Mendonça da 21 
Encarnação, Helena Gomes Ribeiro Pereira, Marcos de Oliveira Silva e Keyla da Silveira 22 
Pinto. 1.2 Aprovação de Ata: A Atas da 564ª Reunião Ordinária do Plenário do Coren-BA, 23 
enviada previamente por correio eletrônico, é aprovada pelo Plenário. 1.3 Leitura de 24 
Correspondências: A Presidenta Maria Inez lê os Ofícios Circulares encaminhados pelo 25 
Cofen: 1.3.1 OFÍCIO CIRCULAR Nº 0051/2019 / GAB / PRES - de dois de abril de dois mil e 26 
dezenove, encaminha, para conhecimento, o Parecer ASSLEGIS nº 033/2019, aprovado 27 
pelo Plenário do Cofen, em sua 511ª Reunião Ordinária do Plenário, que se posiciona no 28 
sentido de que os profissionais que deixaram de votar em razão de inadimplência à época 29 
da data de formação do colégio eleitoral, não podem sofrer sanção de multa, devendo tal 30 
motivo ser considerado como justificativa pelo não exercício do voto. 1.3.2 OFÍCIO 31 
CIRCULAR Nº  0052/2019 / GAB / PRES - de dois de abril de dois mil e dezenove, 32 
encaminha, para conhecimento, o Parecer da Câmara de Fiscalização do Cofen – CTFIS, 33 
aprovado pelo Plenário do Cofen, em sua 511ª Reunião Ordinária, que tata sobre a 34 
legalidade de não fornecimento de Anotação de Responsabilidade Técnica – ART quando 35 
todos os profissionais de enfermagem da instituição estejam com pendências inscricionais 36 
junto ao Coren. 1.3.3 OFÍCIO CIRCULAR Nº  0053/2019 / GAB / PRES - de dois de abril de 37 
dois mil e dezenove, encaminha ao conhecimento o Parecer ASSLEGIS nº 028/2019, 38 
aprovado na 511ª Reunião Ordinário do Plenário, acerca de consulta do Coren-SP sobre 39 
possível contradição entre o item 2.2 e o subitem 2.2.1 do anexo da Resolução Cofen nº 40 
0588/2018, que trata das normas par atuação da equipe de enfermagem no processo de 41 
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transporte de pacientes para atuação da equipe de enfermagem no processo de3 42 
transporte de pacientes em ambiente interno aos serviços de saúde.  1.4 Informes: 1.4.1 A 43 
Presidenta Maria Inez fala sobre a operação do Ministério Público do Trabalho para 44 
inspeções em hospitais, denominada “Saúde na Saúde”. Destaca que o projeto já foi 45 
aplicado no Rio Grande do Sul e trazido para a Bahia pelo procurador Ricardo Garcia, 46 
gerente do projeto.  A Presidenta informa que uma inspeção no Hospital da Mulher, em 47 
Salvador, gerido pela Fundação Fernando Filgueiras, realizada no mês de março, foi parte 48 
do plano piloto do “Saúde na Saúde” e que outras instituições serão vistoriadas. Para 49 
contribuir com a ação, outras organizações envolvidas na assistência, conselhos, dentre 50 
eles o Coren-BA, sindicatos, Vigilância Sanitária, Vigilância Epidemiológica foram 51 
convocadas. A Presidenta informa que o Coren-BA participou da primeira reunião em 52 
Salvador com o objetivo de conhecer o projeto e, na ocasião, o enfermeiro fiscal Antônio 53 
Carlos da Silva Filho apresentou um relatório de fiscalização sobre vistoria feita no Hospital 54 
da Mulher. Já com o MPT, o fiscal Antônio Carlos e a enfermeira fiscal Tamyris Bastos 55 
fizeram um trabalho minucioso durante a inspeção no Hospital da Mulher. A Presidenta 56 
relata que, durante uma inspeção à noite, acompanhados da Conselheira Helena Gomes, 57 
os fiscais ouviram os apelos dos profissionais da enfermagem que estavam no plantão, por 58 
melhores condições de trabalho. A Presidenta informa que foi feito um relatório do Coren-59 
BA, que gerou notificações, e o documento foi entregue à gestão do Hospital. A Presidenta 60 
destaca que o foco da vistoria do MPT foi a saúde e segurança do trabalho e que o 61 
procurador foi bastante rígido quanto às irregularidades apontadas. A Presidenta destaca 62 
ainda que o Coren-BA foi muito elogiado e citado em muitos momentos, na fala do 63 
procurador e das organizações que estavam acompanhando o projeto. Ressalta que o 64 
Coren-BA se fez muito presente e articulado com os outros serviços. Informa que a 65 
Comissão de Ética de Enfermagem da Unidade estava presente acompanhando o projeto 66 
e demonstrando o desejo de atuar próximo ao Coren-BA. A presidenta destaca ainda que 67 
os fiscais Antônio Carlos e Tamyris Bastos construíram com os profissionais de 68 
enfermagem, o cálculo de Dimensionamento de Pessoal. A Conselheira Helena Gomes 69 
relata que na unidade, os trabalhadores não tem acesso a condições mínimas de trabalho, 70 
as cadeiras eram insuficientes e o acesso a água para beber era difícil. A Presidenta Maria 71 
Inez complementa e finaliza afirmando que as más condições de trabalho dão origem aos 72 
conflitos entre os profissionais, adoecimentos e as consequências atingem o ato de cuidar. 73 
1.4.2 A Presidenta Maria Inez informa que aconteceu uma reunião entre as organizações 74 
da enfermagem e o deputado federal Jorge Solla, no dia primeiro de abril, em que foi 75 
discutida a Reforma da Previdência e tudo o que se relaciona com o trabalho da 76 
enfermagem. A Presidenta informa que o parlamentar explicou qual a real finalidade da 77 
Reforma e se colocou disponível para todo tipo de esclarecimentos. Informa que a proposta 78 
que resultou da reunião foi realizar um debate ampliado com a presença de outros 79 
parlamentares e as organizações de Enfermagem para que seja feita uma discussão onde 80 
seja levantada a questão da emenda para garantir a aposentadoria especial para 81 
Enfermagem. Informa que a deputada federal Alice Portugal também já confirmou 82 
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encontro com as organizações da Enfermagem, provavelmente para o dia dezesseis de 83 
maio, e que a ideia é ampliar a agenda sobretudo com os (parlamentares?) que pensam 84 
diferente (da Enfermagem?). 1.4.3 Sobre a Semana de Enfermagem, a Presidenta Maria 85 
Inez informa que as Conselheiras Helena Gomes e Ana Lúcia Dias estão à frente da 86 
Comissão de organização do evento, que vai acontecer em Salvador e nas cidades em que 87 
existem subseções do Coren-BA. A Conselheira Helena informa que haverá atividades nas 88 
onze Subseções e as datas dos eventos já estão fechadas, entre o dia seis e trinta e um de 89 
maio. Informa que os(as) enfermeiros(as) fiscais das subseções encaminharam os temas de 90 
interesse, propostos por eles(as), e que os palestrantes já estão sendo levantados, entre 91 
Conselheiros, membros das Câmaras Técnicas. Informa que os Conselheiros residentes nos 92 
interiores, como Gregório Sousa, Neli Xavier e Dart Clair estão dando apoio direto nas 93 
subseções de suas regiões. 1.4.4 O Vice-presidente Handerson Santos ressalta que o 94 
Sindicato dos Enfermeiros do Estado da Bahia (SEEB) também tem participado de reuniões 95 
com parlamentares para pautar questões de interesse da Enfermagem. Informa que o SEEB 96 
esteve reunido com o deputado estadual Hilton Coelho para propor projetos de interesse 97 
da enfermagem no estado para que o deputado possa, na medida da análise da assessoria 98 
jurídica do deputado, possa pautar no estado da Bahia. 1.4.5 O Vice-presidente Handerson 99 
informa que, juntamente com a Presidenta Maria Inez e alguns assessores, irá participar da 100 
décima edição do Seminário Administrativo do Sistema Cofen/Conselhos Regionais 101 
(Semad), que vai acontecer entre os dias nove e doze de abril, na cidade de Gramado-RS. 102 
1.4.6 O Vice-presidente Handerson informa que no dia dezesseis de abril (ou de maio) 103 
acontecerá uma Audiência Pública realizada pela Comissão de Educação do Congresso 104 
Nacional para debater o EaD na saúde. 1.4.7 O Vice-presidente Handerson informa que no 105 
dia vinte e quatro de abril estará, em companhia da Presidenta Maria Inez, no auditório da 106 
Fiocruz (UNB), onde ocorrerá a abertura da campanha Nursing Now no Brasil. 1.4.8 A 107 
Conselheira Vivalnita Mendonça informa que faz parte da Comissão para construção do 108 
programa de Encontros com as RTs.  Explica que a proposta é organizar os encontros de 109 
forma sistematizada e organizada a fim de acolher e deixar o Coren-BA mais próximo das 110 
unidades, por meio das enfermeiras Responsáveis Técnicas. Informa que fazem parte da 111 
Comissão o gerente de Projetos, Robertson Fiori, e a Assessora de Gestão do exercício 112 
Profissional, Sophia Sampaio - que também é coordenadora da Comissão. Informa que a 113 
Comissão conseguiu fechar o primeiro projeto, já entregue à Presidenta Maria Inez, e o 114 
primeiro Encontro com as RTs está agendado para o dia trinta de maio, às oito horas, no 115 
auditório do Coren-BA. 1.4.9 A Presidenta Maria Inez informa que, em visita à subseção de 116 
Feira de Santana, foram identificadas condições precárias ao seu funcionamento. Observa 117 
que a subseção funciona com superlotação, sem local para as pessoas aguardarem; que 118 
não há separação entre a recepção e o atendimento. Assim, foi identificada a necessidade 119 
de ampliação da subseção de Feira de Santana, a fim de atender a demanda de 120 
atendimento. A Presidenta informa ainda que foi feito um orçamento de um espaço mais 121 
amplo, com a possibilidade de que seja disponibilizada uma máquina para confecção das 122 
carteiras. Além das carteiras, a Presidente sinaliza a possibilidade de que haja um espaço 123 
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com equipamentos de TI para backup de arquivos. Outra proposta para Feira de Santana é 124 
a criação de um Call Center, que deverá atender a todo o estado, contribuindo assim com 125 
a demanda da Ouvidoria. A Presidenta informa que uma equipe formada por 126 
conselheiros(as), enfermeiras fiscais e o procurador geral foi conhecer o espaço, que fica 127 
localizado quase em frente à rodoviária da cidade; o local possui vagas de garagem, o que 128 
vai facilitar muito o atendimento aos profissionais e melhorar a demanda da subseção e da 129 
própria sede, em Salvador. A Presidenta informa que toda a negociação está em 130 
andamento. Ressalta ainda que a ideia é criar dois polos de maior resolutividade nas 131 
Subseções de Feira de Santana e Vitória da Conquista. 1.4.10 A Presidenta Maria Inez 132 
informa que o Conselheiro Neli Xavier apresentou um relatório de atividades do Ano de 133 
dois mil e dezoito, em que traz as atividades desenvolvidas mês a mês, com relatos das 134 
participações na Plenária, representações do Conselho, entre outros. A Presidenta ressalta 135 
a importância do trabalho e sugere que o documento seja compartilhado com os outros 136 
Conselheiros. A Conselheira Aline destaca a importância do relatório como forma de 137 
documentar e comprovar o trabalho prestado pelo Conselheiro ao longo da gestão. O 138 
Conselheiro Neli Xavier ressalta que a criação do documento partiu da ideia da 139 
possibilidade de precisar comprovar suas atuações como Conselheiro. Assim, tem 140 
catalogado mês a mês todas as informações, de forma detalhada, de suas ações no 141 
Conselho. II. ORDEM DO DIA: 2.1 APROVAÇÃO DA PRIMEIRA REFORMULAÇÃO 142 
ORÇAMENTÁRIA DO EXERCÍCIO DE 2019. Às oito horas e cinquenta minutos, o assessor de 143 
Planejamento e Projetos, Robertson Fiori, o administrador Gabriel Friederick e o gerente 144 
de Tecnologia da Informação (TI), Davi Rosário apresentam a Primeira Reformulação 145 
Orçamentária do Exercício 2019. Robertson Fiori inicia a apresentação esclarecendo que o 146 
projeto já foi apreciado pelo Plenário e está sendo reapresentado com ajustes, 147 
requalificações e atualizações. Gabriel Friederick apresenta o detalhamento das ações do 148 
projeto, destacando as aquisições de novos servidores e equipamentos de informática, 149 
além de licenças de softwares profissionais, cujo valor estimado soma R$ 760.000,00 150 
(setecentos e sessenta mil reais); e a compra de computadores desktop e notebooks para 151 
uso de servidores, conselheiros e colaboradores do Coren-BA, cujo valor estimado soma R$ 152 
610.000,00 (seiscentos e dez mil reais), constituindo o valor global dos projetos, o total de 153 
R$ 1.663.490,44 (um milhão, seiscentos e sessenta e três mil, quatrocentos e noventa reais 154 
e quarenta e quatro centavos), 45% (quarenta e cinco por cento) do superávit financeiro 155 
disponível. Davi Rosário apresentou detalhamentos técnicos do projeto destacando a 156 
vulnerabilidade do sistema às invasões de hackers; os períodos de licença dos softwares; 157 
as principais necessidades como segurança, confiabilidade, desempenho e modernização. 158 
Foi apresentado o ciclo de vida dos ativos de TI, a média de idade dos desktops da 159 
Autarquia, tendo como resultado um total de 68% (sessenta e oito) de equipamentos 160 
obsoletos; além de quadros comparativos da infraestrutura atual e a nova proposta para 161 
TI e do orçamento. Após discussões e esclarecimentos de dúvidas, a Reformulação 162 
Orçamentária é aprovada por unanimidade pelos(as) Conselheiros(as) Marcos de Oliveira 163 
Silva, Dart Clair Carvalho das Virgens Cerqueira, Eduardo Alexandrino, Liana Figueiredo 164 
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Almeida de Souza, Joana Evangelista Conceição Silva, TE Adriana Coelho da Silva, Elisa 165 
Auxiliadora da França Ribeiro, Enfª Helena Gomes Ribeiro Pereira, Andreia Santos de Jesus, 166 
Alexandro Gesner Gomes dos Santos, Fernando de Jesus Teixeira, Aline Soares da Silva, 167 
Vivalnita Mendonça da Encarnação, Keyla da Silveira e Handerson Silva Santos e Maria Inez 168 
Morais Alves de Farias. Às dez horas e cinco minutos a sessão é encerrada. 2.2 169 
HOMOLOGAÇÃO DA DECISÃO COREN-BA nº 070 de 04 de abril de 2019 – Dispõe sobre a 170 
concessão de licença sem vencimento aos servidores do Coren-BA da sede e subseção. Às dez horas 171 
e seis minutos, a Conselheira Adriana Coelho da Silva profere leitura da Decisão Coren-BA nº 172 
070/2019. A presidente Maria Inez abre para a discussão do Plenário. A Presidenta esclarece 173 
que a necessidade desta Decisão surgiu da inexistência de instrumento normativo que 174 
fundamentasse a liberação, ou não, de licença. A Conselheira Aline Soares diz entender que 175 
deveria haver na Decisão, ou em algum outro instrumento, possíveis sanções ao 176 
profissional que, ao ser chamado de volta da licença por alguma necessidade excepcional 177 
da empresa, se recusasse a atender ao chamado. O Vice-presidente Handerson Santos diz 178 
entender que deve haver uma prerrogativa no Código de Ética dos servidores da autarquia. 179 
O procurador geral Saulo Novaes ratifica a fala do Vice-presidente, afirmando que poderá 180 
ser aplicada tanto a sanção do Código de Ética quanto do regime ao qual o servidor está 181 
vinculado, mas nada impede que as sanções sejam formalizadas em um documento 182 
específico. A Conselheira Aline Soares reforça que é importante criar um instrumento de 183 
formalização especificando estas sanções. Não havendo mais discussão, a Presidente dá 184 
início à votação. Os Conselheiros(as) Marcos de Oliveira Silva, Dart Clair Carvalho das Virgens 185 
Cerqueira, Eduardo Alexandrino, Liana Figueiredo Almeida de Souza, Joana Evangelista Conceição 186 
Silva, TE Adriana Coelho da Silva, Elisa Auxiliadora da França Ribeiro, Enfª Helena Gomes Ribeiro 187 
Pereira, Andreia Santos de Jesus, Alexandro Gesner Gomes dos Santos, Fernando de Jesus Teixeira, 188 
Aline Soares da Silva, Vivalnita Mendonça da Encarnação, Keyla da Silveira e Handerson Silva Santos 189 
e Maria Inez Morais Alves de Farias aprovam, por unanimidade, a DECISÃO COREN-BA nº 190 
070/2019   Às dez horas e trinta e cinco minutos a sessão é encerrada. 2.3 JULGAMENTOS DE 191 
ADMISSIBILIDADE: JULGAMENTOS DE ADMISSIBILIDADE: A Presidenta Maria Inez Farias 192 
necessita se ausentar da reunião às dez horas e quarenta e cinco minutos, permanecendo 193 
ausente durante parte dos julgamentos de admissibilidade. 2.3.1 Julgamento de 194 
Admissibilidade de Processo Administrativo nº 202/2018 – Auto de Infração – 125/2017 195 
- DOCUMENTO CLASSIFICADO. 2.3.2 Julgamento de Admissibilidade de Processo 196 
Administrativo nº 063/2018 – Auto de Infração 043/2017 - DOCUMENTO CLASSIFICADO 197 
2.3.3 Julgamento de Admissibilidade de Processo Administrativo nº 375/2018 – Auto de 198 
Infração nº 226/2018 - DOCUMENTO CLASSIFICADO. 2.3.4 Julgamento de Admissibilidade 199 
de Processo Administrativo nº 376/2018 – Auto de Infração nº 141/2017 - DOCUMENTO 200 
CLASSIFICADO. 2.3.5 Julgamento de Admissibilidade de Processo Administrativo nº 201 
377/2018 - Auto de Infração 202/2017 - DOCUMENTO CLASSIFICADO. 2.3.6 Julgamento de 202 
Admissibilidade de Processo Administrativo nº 379/2018 – Auto de Infração nº 201/2017 203 
- DOCUMENTO CLASSIFICADO. 2.3.7 Julgamento de Admissibilidade de Processo 204 
Administrativo nº 068/2018 - DOCUMENTO CLASSIFICADO. 2.3.8 Julgamento de 205 
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Admissibilidade de Processo Administrativo nº 070/2018 - DOCUMENTO CLASSIFICADO. 206 
2.3.9 Julgamento de Admissibilidade de Processo Administrativo nº 077/2018 -207 
DOCUMENTO CLASSIFICADO. 2.3.10 Julgamento de Admissibilidade de Processo 208 
Administrativo nº 246/2018 – Auto de Infração nº 052/2018 - DOCUMENTO CLASSIFICADO. 209 
2.3.11 Julgamento de Admissibilidade de Processo Administrativo nº 256/2018 – Auto de 210 
Infração nº 104/2018 - DOCUMENTO CLASSIFICADO. 2.3.12 Julgamento de Admissibilidade 211 
de Processo Administrativo nº 291/2018 – Auto de Infração nº 051/2017 – DOCUMENTO 212 
CLASSIFICADO. 2.3.13 Julgamento de Admissibilidade de Processo Administrativo nº 213 
294/2018 – Autos de Infração nº 040 e 041/2018 - DOCUMENTO CLASSIFICADO. 2.3.14 214 
Julgamento de Admissibilidade de Processo Administrativo nº 297/2018 – Auto de 215 
Infração nº 058/2018 - DOCUMENTO CLASSIFICADO. 2.3.15 Julgamento de Admissibilidade 216 
de Processo Administrativo nº 298/2018 – Auto de Infração nº 047 e 052/2017 – 217 
DOCUMENTO CLASSIFICADO. Nada mais havendo a tratar, às quinze horas e cinquenta 218 
minutos, deu-se encerrada a reunião. E para constar, eu, Conselheira Keyla da Silveira Pinto 219 
– Primeira Secretária lavro a presente Ata, que após lida, discutida e aprovada, será 220 
assinada por mim e pelos presentes. /////////////////////// 221 
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